
上海意大利中心
后天对外开放

! ! ! !“我期望社会各界一起发展
上海篮球事业、将上海篮球打造
成上海的城市名片，共同迎接上
海文化大发展、大繁荣的到来。”

昨天，市政协召开常委会议，
围绕“推进上海文化改革发展”专
题协商议政，新增补的市政协常
委姚明在会上发言。

姚明认为，推动文化大发展
大繁荣，也包含着推动体育大发展
大繁荣的内容。他建议上海联合
社会各界力量，推动发展覆盖全市
中学的篮球联赛，设立体育发展专
项基金。

姚明认为，体育对于城市文化
具有推动作用，借助其他省市经验，
可设立社会体育发展专项基金，支
持水平高、影响大的体育项目迅速
发展。为此，他提出上海篮球事业发
展的新构想：将国际视野和中国道
路相结合，建立群众篮球、竞技篮
球、财富篮球、文化篮球四位一体的
新篮球观。

姚明在发言中指出，官方数
据显示，我国只有 !"的初中生参
加课外体育活动，而日本达到
#$%&'。他希望越来越多的上海青
少年活跃在篮球场上，从篮球当

中获得运动的乐趣。“但目前上海
校园篮球的发展状况并不乐观，
我建议联合社会各界力量，推动
发展覆盖全市中学的篮球联赛。
配合基层教练员培训，促进校园
篮球的发展。”

姚明认为，群众篮球是基础，
而以校园为依托的青少年篮球运
动是其中最有活力的部分。姚明
说：“篮球运动展现高超球技、团
队合作、规则至上、公平竞争、以
身作则，这些都是体育精神的具
体体现，十分有利青少年的健康
成长。” 本报记者 潘高峰

新增补的市政协常委姚明在政协常委会上发言
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! ! ! !本报讯（记者 鲁哲）本市今
天启动工伤保险主题宣传活动，各
区县深入园区、企业、工地，向职工
和用人单位普及工伤保险相关政
策法规。
据市人力资源和社会保障局相

关负责人介绍，截至 ()**年年底，
上海参加工伤保险职工人数约 +&)

万。累计工伤认定人次逾 ,&万，享
受工伤保险待遇累计人次 ($%-万，
目前人均待遇水平 ,%!万元。

覆盖范围不断扩大
国务院《工伤保险条例》实施八

年来，本市工伤保险覆盖面不断扩
大，分散了用人单位工伤风险，维护
了工伤人员合法权益。

())& 年，本市制定出台了《上
海市工伤保险实施办法》，将企业、
事业单位、国家机关、社会团体和民
办非企业单位、有雇工的个体工商
户及其从业人员全部纳入了工伤保
险覆盖范围。())+年将符合条件的
外省市城镇户籍的从业人员和用人
单位中的外籍人员、获得境外永久
（长期）居留权人员和台港澳居民纳
入了工伤保险制度覆盖范围。()**

年《社会保险法》实施后，又按《条
例》规定对参加综合保险的外来从
业人员工伤保险政策进行了调整和
并轨，基本实现了各类职业人群全
覆盖。

待遇水平逐年提高
自 ())&年起，本市工伤人员伤

残津贴标准和生活护理费标准、因
工死亡人员供养亲属抚恤金标准每
年调整并从当年 &月 *日起实施。!

年来，本市一至四级工伤人员的伤
残津贴标准已分别增加了 (((-元.

月、()+& 元.月、*+-* 元.月、*!,!
元.月；生活完全不能自理、生活大
部分不能自理、生活部分不能自理
的生活护理费标准分别增加了
*(&/ 元.月、++* 元.月、-&/ 元.月；
因工死亡人员供养亲属抚恤金在原
享受标准的基础上每人每月共增加
了 &+/元。因工死亡职工供养亲属
享受的一次性工亡补助金标准，也
从 $)个月的上年度全市职工月平
均工资调整至上年度全国城镇居民
人均可支配收入的 ()倍，并明确了
由工伤保险基金支付的工伤人员住
院治疗工伤的伙食补助费、食宿费
等标准。

来沪务工享“同城待遇”
据统计，()** 年本市有 $++*+

名工伤人员享受了基金支付的各类
工伤保险待遇，其中外来从业人员
达 ,&+,*名。
去年 -月 *日《社会保险法》实

施后，本市明确规定，与本市用人单
位建立劳动关系的外来从业人员应
当参加本市工伤保险，用人单位使用
的外来从业人员在工作中遭受事故
伤害或者患职业病的，其工伤认定、
劳动能力鉴定、工伤保险待遇的项目
标准和申领支付以及相关法律责任
等，按本市工伤保险相关规定执行。
自此，外来从业人员在工伤保险权益
方面，完全享受到“同城待遇”。

考虑到农民工流动性大的特
点，本市还规定，因工致残一级至四
级的非城镇户籍外来从业人员工伤
保险待遇也可以选择一次性领取。

上海940万名职工参加了工伤保险
主题宣传活动今启动，各区县深入基层普及相关政策法规

! ! ! !又讯 今天上午，上海城市摄影
图片展在东方明珠广播电视塔开幕。
以“展申城风貌·品海派魅力”为主题
的图片展为期一个月。（顾健）

长海医院开设“通宵挂号”窗口后
! ! ! !本报讯（记者 金志刚）今天，
“十年奔涌光和影———黄浦江两岸
综合开发十周年”摄影展正式开幕。
展会设在十六铺亲水平台南端 !近

东门路"二楼公共空间，将持续至 /

月底结束，开馆时间为每周二至周
日的 +0,)1*!0))，周一闭馆休息。市
民可在入口处免费领取参观券。
摄影展从“昨天、今天、明天”三

个板块，回顾了黄浦江的历史，记录
了黄浦江两岸综合开发 *)年来取
得的成果，展望了黄浦江两岸开发
的未来。
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“黄牛”销声匿迹 病家不再辛劳

! ! ! !以“传统与创新 意大利在中国”
为主题，上海意大利中心（原上海世博会
意大利馆）将于&月!"日起正式对公众
开放。今天上午，中心首次向媒体开
放，展览分-个部分，全面展示了意大
利的艺术、手工艺、时尚、设计和技术。
记者获悉，上海意大利中心普通

票售价 /)元，优惠票 &$元。“五一”小
长假期间，中心将与“月亮船”（原上海
世博会沙特馆）联动，参观者现场同时
购买两馆普通票可立减 *)元。

图为意大利中心序厅的奥林匹克

剧院大门 薛慧卿 文 孙中钦 摄
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! ! ! !从本周一起，长海医院在全市
率先推出夜间预约挂号窗口，与门
诊挂号窗口零缝隙对接，填补了黄
牛倒号的“时间差”，记者前晚在此
走访时发现，黄牛身影罕见，医院门
口清静了许多，除了来预约的病家
外，慕名前来咨询的市民也是不少。

虽然门诊大楼已经熄灯关门，
但是在 (&小时自助预约挂号机一
旁，墙上的灯箱“广告”非常明
显———“夜间挂号服务请向前 -)米
右转”，以往在挂号机旁转悠的黄牛

不见身影，医院门口显得非常清静。
在夜间服务窗口上方，液晶屏

滚动播放着第二天的专家科室、姓
名和号源。晚上 *)时整，记者注意
到，除了一些热门专家显示已满外，
消化科、骨科、神经内科等各科室的
专家号源都显示有号，有的还会显
示剩余号源。
在窗口前转悠半天，没有一个黄

牛上来搭讪。医院工作人员也表示，
这两天那几张“熟面孔”看不到了，黄
牛少了很多。由于夜间窗口设在了急
诊通道处，不时会有路人咨询，收费员
面带微笑，每次都要将预约挂号的规
则重复一遍。毕竟对于夜间预约挂号

服务的规则，大家还有个熟悉过程。
据记者观察，目前的医院夜间

服务呈现了一定的“波段性”。下午四
五时，由于对接了门诊挂号，部分没
有挂到号的病家“转战”夜间窗口，需
要排一会儿队，到了晚上九十时就已
鲜有人来预约，而到了晚上 *(时后，
随着部分病家赶来挂当日号，又会出
现个“小高潮”。 本报记者 金恒

镜头一! 於阿婆的老伴身体不

好#是长海医院的常客$ 过去#为了排

上专家门诊号#於阿婆得起个大早#早

上三四点赶到医院不说# 好不容易轮

到了#却常被告知专家门诊挂完了$

%队伍前头统统被黄牛霸占

了$ &於阿婆告诉记者#有些专家的

门诊号得卖到 !""元$

有了通宵挂号窗口# 於阿婆再

也不用起大早了# 她拿着刚领到的

现场挂号预约单高兴地对记者说#

%我预约的是内分泌科的邹教授#明

天只要在 #点半到 $点半之间凭这

个单子就能挂到号了$ &

镜头二! 侯先生上午 $点才从

安徽赶到长海医院复诊# 却得知想

挂的专家门诊号早已挂满了# 这让

他很沮丧$要是在过去#他只能暂时

借住亲戚家# 第二天再起大早来排

队$再排不上#就只得买黄牛手上的

高价专家门诊号了$ %听说长海医院

开了通宵挂号窗口#就想来试试$ &下

午 %点半不到# 侯先生就已等候在窗

口前$ 排了不到 !"分钟#他就顺利地

领到了预约单$%再也不用向黄牛买号

了$ &侯先生说$ 见习记者 齐旭


